
兼高かおる＆山田桂一郎と行く！
「がんばろう福島」応援ツアー

• 日程： 7月13日( 水 )～7 月 15日( 金 ) 2 泊 3 日

• 行程：

1日目：檜枝岐村（ひのえまたむら）、2日目：磐梯高原、
3日目：五色沼散策

• 参加者：２２名（行政、学生、大学関係、一般）

• 広報：環境省・国交省記者クラブ、HP掲載（エコピー
プル、日本アロマ環境協会、EIC、環境goo）、JES関
係

• 旅行手配：JTB法人東京



１日目 東京駅から出発



１日目 檜枝岐村で昼食
檜枝岐名物の裁ち切りそば



１日目 尾瀬沼
ガイドさんの案内で、ニッコウキスゲ満開の尾瀬沼へ



１日目 檜枝岐村・夜の交流会
村の方々とツアー参加者との交流会



２日目 檜枝岐村・朝食



２日目 檜枝岐村・朝
千葉之家花駒座10代目座長・星長一氏に

ご案内いただいた歌舞伎舞台



２日目 檜枝岐村・出発



２日目 会津若松・鶴ヶ城



２日目 会津若松・昼食
渋川問屋で会津の郷土料理を堪能



２日目 裏磐梯・中瀬沼
裏磐梯エコツーリズム協会のガイドさんと歩きました。



２日目 裏磐梯・トークセッション



３日目 裏磐梯・五色沼



３日目 裏磐梯・檜原湖遊覧



３日目 裏磐梯・昼食



３日目 帰りの車内



感想

• とても内容が深かった。これまで参加していたツ
アーはとても表面的だったなと感じた。

• 震災で年寄で何もできないが、今回のツアーに
参加できて、若い人に素晴らしい人がいると分
かった。日本の未来に光がさしてきたよう。私に
とってもすごく有意義で楽しかった。日本も捨て
たものではない、ほっとした。縁があって参加で
きたことがうれしい。若い方、日本を立て直してく
ださい。

• 檜枝岐の歌舞伎舞台は非常に文化的な価値の
高いものだと感じた。こういうものが人口600人
の村にあるということが発見だった。



• これまでもツアーに参加した際にガイドさんから
歴史的な説明をしてもらうと理解が深まるので、
とてもいいなあと思っていたが、今回自然を見る
時に、ガイドについていただいて自分ひとりで歩
いていては全く気付かないことに気づかせてもら
えた。植物の名前もそうだが、それらの環境の
背景を説明してもらい、深い理解が得られた。

• ツアーに参加して知識を有するガイドの方の案
内を受けるのは非常にいいなと感じた。今回は
応援ツアーということでお土産もいっぱい買った。
地域にお金を落とすのはとても良い事だと考え
ている。東北に限らず日本には美しい自然があ
る。やっぱり山はいいよと皆さんで広報活動を
やっていきましょう。



• 関西人にしてみれば、福島は風評被害のため大
丈夫かなと感じた。しかし夜行バスで東京まで来
た甲斐があった。とても得るものが多く、充実し
たツアーだった。エコツーリズムを知ることができ
た。授業では学ぶが実際にはどんなことをしてい
るのか知らなかったので、現場を体験することが
できて良かった。ホスピタリティも授業で勉強す
るが、檜枝岐村の皆さんは真のホスピタリティだ
と思った。授業ではディズニーランドのホストは
素晴らしいホスピタリティだと習うが、それも素晴
らしいが、村の人やガイドの接客には感動した。
こういう人になりたいと思った。普段出会えない
人に出会えた。



• 一人の力は小さいと感じたが、小さい力の積み
重ねが大きな力になる。自分も小さな力だが、何
かやらないといけないと思った。

• 福島の方々、皆さんお元気で活気があると感じ
た。もっと旅行に行って地元の方々に活躍いた
だかないといけないと思った。

• 今も格安旅行が流行っていて時々参加するが、
何か物足りない。この旅行は私としては初めて
で、ガイド付きは白神山地へ行ったことがあるが、
ガイドさん、バスガイドさんの良しあしによって旅
行というのは随分違う。いつまでたっても覚える
とか教えていただくというのは楽しみになるので、
今後もこのような企画があれば足を鍛えておくの
で参加したい。



• 観光地ではない地域に目を向けてみようと和
歌山県内の各地を興味を持つようになった。
まだまだ知らない事がたくさんある。もっと
色々な地域を見て人とふれあいたい。地域と
ふれあう大きな意味として、色々な年代の人、
自分の地域とは違う人と交流ができることが
素晴らしいと思う。ツアー参加者にもたくさん
の年代の方がいて、貴重な体験となった。エ
コ、自然だけでなくもっと深いところを理解し
ていくことが大事だと感じた。


